



En el mundo de la tecnología, específicamente hablando de algunas ingenierías, es sabido que algunos trabajos requieren de completa atención y descuidar por un momento el proyecto u obra podría ser catastrófico para la operación.

En el caso de la informática, cuando se trabaja con redes y servidores web, el mantenimiento es un proceso indispensable, pues es común que los sistemas de almacenamiento digital presenten fallas como la descompostura de discos duros, por lo que se deben reemplazar de inmediato, pero, ¿quién hace todo esto?

Siguiendo el mismo ejemplo, es necesario contar con personal que esté monitoreando el correcto funcionamiento de servidores, sistemas de seguridad y sistemas de almacenamiento digital, las 24 horas, especialmente cuando se trata de algún proyecto de importancia como la seguridad.

Muchas empresas cuentan con el personal requerido para rolar turnos, sin embargo, a veces el trabajo es tanto que no se dan a basto, y para evitar más salarios, abusan de los horarios de los empleados, en ocasiones pagando las horas extras y en otras simplemente obligando a los empleados a hacerlo.

Algunas compañías incluso plasman en el contrato de los empleados que las horas extras no se pagan, pero ya es decisión del profesional aceptar o rechazar dicho contrato. Si tu contrato no especifica nada al respecto, debes exigir el pago de tus horas extraordinarias, y dependiendo de tu país, la ley puede respaldarte. A menos claro, que tu elección sea trabajar más tiempo de forma voluntaria.

En este caso, comienza a surgir información sobre las [horas extraordinarias voluntarias](#), que básicamente significa que el empleado puede trabajar horas extras a su jornada laboral por voluntad propia, sin que esté plasmado en su contrato, lo que podría resultar beneficioso o en algunos casos contraproducente.

Trabajar más horas en el ámbito de la tecnología significa más experiencia y aprender más sobre lo que se está haciendo, y dependiendo del lugar, un ingreso extra. Pero también



podría ser perjudicial para las empresas. El debate generado por esto abarca los temas de flexibilidad de horarios para el trabajador, pérdida de dinero para las empresas, entre muchos otros temas legales.

En el área de la programación, el tiempo siempre es un factor importante, pues para desarrollar un programa, son necesarias muchas horas de trabajo, en algunos casos, meses o años, y debido a esto, muchos prefieren pasar largas horas tratando de resolver los problemas que conllevan los algoritmos relacionados con el desarrollo de software.

Si bien esto podría ser beneficioso para el trabajador, que podría convertirse en un experto en el tema, también podría tener aspectos negativos, uno de estos, la salud, pues este trabajo requiere que el programador permanezca sentado todo el tiempo y si no se toman las medidas de seguridad adecuadas, podría resultar en una lesión en alguna parte del cuerpo.

Son muchos los aspectos a considerar para poder determinar una respuesta a si se debe regular o no la jornada del trabajador, así como si es necesario cobrar o pagar por las horas extras trabajadas.